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  جميع الآراء الواردة في المجلة تعبر عن رأي صاحبها ولا تعبر عن رأي المجلة 

والدراســات  البحــوث  بنشــر  المجلــة  تقــوم    
والترجمــات  والتقاريــر  الكتــب  ومراجعــات 

الآتيــة: للقواعــد  وفقًــا 

قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 

الزيادة يتحمل الباحث فروق تكلفة النشر.

 يجب ألا يزيد عنوان البحث )الرئيسي 
والفرعي( عن 20 كلمة.

 يرسل مع كل بحث ملخص باللغة العربية 
وآخر باللغة الانجليزية لا يزيد عن 250 

كلمة.

 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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ــوم  ــوم ــــ الي ــار الي ــة أخب ــة )بواب ــة المصري ــى الكشــف عــن أطــر معالجــة الصحــف الإلكتروني   تهــدف الدراســة إل
الســابع( لقضايــا الشــائعات حــول مبــادرات تطويــر التعليــم في مصــر، بالتطبيــق علــى منهــج الصــف الرابــع الابتدائــي 
المطــور، في الفتــرة مــن أول ســبتمبر 2021 حتــى 20 ينايــر 2022م، مــن خــال رصــد ودراســة وتوصيــف وتحليــل 
تغطيــة الصحــف الإلكترونيــة لهــذه القضايــا، والتعــرف علــى الأطــر المرجعيــة التــي اســتندت إليهــا هــذه الصحــف، 
وســمات هــذه المعالجــة والقــوى الفاعلــة المؤثــرة فيهــا، والمحــاور التــي دارت حولهــا الشــائعات المتعلقــة بمبــادرات تطوير 
التعليــم، مــع رصــد اتجاهــات المعالجــة الصحفيــة لهــا، مســتخدمةً نظريــة الأطــر الإعاميــة، وأداة تحليــل المضمــون، 

وتوصلــت إلــى عــدة نتائــج، أهمهــا:

كـان لـنمط ملكيـة الصـحف والسياسـة التحريريـة لكـل صـحيفة، تـأثير علـى التغطيـة الإعامية والأطر الإعامية 
التــي تم توظيفهــا في هــذه المعالجــات؛ إذ تنوعــت الأطــر التـــي وظفتهــا صحيفتــا الدراســة في تناولهــا لتلــك القضايــا، 
ــع الابتدائــي المطــور  ــا الصــف الراب ــوم الســابع« مــن حيــث الاهتمــام بقضاي ــى »الي ــوم« عل ــار الي ــة »أخب وتصــدر بواب
ــا  ــا منهــج الصــف الرابــع الابتدائــي المطــور التــي اهتمــت بهــا صحيفت ــا. وجــاء »الشــائعات« في مقدمــة قضاي عمومً
الدراســة. كمــا أن أكثــر قضايــا الشــائعات تنــاولًا في الصحيفتــن إجمــالًا »أنهــا تعجيزيــة لا تتوافــق وســن الطــاب« 
والخــوف مــن التجديــد« في بوابــة أخبــار اليــوم أطــر النتائــج، بينمــا في »اليــوم الســابع« جــاءت فئــة »الرغبــة في العــودة 

إلــى المناهــج القديمــة« في المقدمــة.

الكلمات الافتتاحية: الأطر – الشائعات – مبادرات تطوير التعليم – الصحافة الإلكترونية

  The study aims to reveal the frameworks for dealing with the Egyptian online 
newspapers (Akhbar Al-Youm, – The Seventh Day) for rumor issues about initiatives 
to develop education in Egypt by applying the developed fourth grade curriculum, 
from September 1, 2021 until January 20, 2022, through monitoring, study and de-
scription Analyzing the coverage of Online Newspapers on these issues, identifying 
the frames of reference upon which these newspapers relied, the characteristics of 
this treatment and the effective forces influencing it, and the axes around which ru-
mors revolved around education development initiatives, with monitoring attitudes 
in journalistic treatment of them, using the theory of media frames, and the content 
analysis tool It reached several results, the most important of which are:
1-The pattern of newspaper ownership and the editorial policy of each newspaper 

had an impact on the media coverage and the media frameworks that were em-
ployed in these treatments. The frameworks employed by the study newspapers 
varied in their handling of these issues.

2- The “Akhbar Al-Youm” came first before “The Seventh Day” in terms of interest in 
the issues of the fourth grade of primary school in general.

3- The advent of “rumors” was at the forefront of the issues of the developed fourth-
grade curriculum, which the two study newspapers were interested in.

4-The most common issue of rumors covered in the two newspapers, in general, is 
“that they are impossible and do not correspond to the age of the students”.
key words: frameworks - rumors - educational development initiatives - online jour-

nalism.
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